

PRESENTACIÓN DEL EXCMO. SR. D. SALUSTIANO DEL CAMPO URBANO, PRESIDENTE DEL INSTITUTO DE ESPAÑA

JOAQUÍN CRIADO COSTA
DIRECTOR DE LA REAL ACADEMIA

El Excmo. Sr. D. Salustiano del Campo Urbano, actual Presidente del Instituto de España, nació en la gaditana y campogibraltareña La Línea de la Concepción, el 18 de febrero de 1931. O sea, que dentro de dieciocho días cumplirá 77 bien llevados años.

Licenciado en Derecho en 1954 y Doctor en Ciencias Políticas con Premio Extraordinario en 1959, obtuvo en 1962 la Cátedra de Sociología de la Facultad de Ciencias Políticas, Económicas y Comerciales de la Universidad de Barcelona, pasando a desempeñar la misma Cátedra en la Complutense de Madrid en 1967.

De 1977 a 1980 fue Decano de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología de esta última Universidad, y en su Departamento, en ésta, surge y se impulsa la creación de la primera Facultad de Sociología de España.

De 1963 a 1967 fue Consejero Delegado del Instituto de la Opinión Pública y Director de 1967 a 1971.

También ha sido Miembro del Consejo Superior de Estadística, Director de la Universidad Internacional Menéndez Pelayo en su sede del Campo de Gibraltar, Vicepresidente Primero del Instituto de Cuestiones Internacionales y Política Exterior (INCIPE), y es Consejero de Honor del Instituto de Estudios Campogibraltareños, Miembro del Colegio Libre de Eméritos y del Consejo de Dirección de ALLEA (All European Academies).

Su encomiable labor en los campos de la docencia y de la sociología ha sido recompensada con galardones de la altura de la Medalla de Honor de la Universidad Complutense, la Gran Cruz de Alfonso X el Sabio, y en el año 2003 el Premio Nacional de Sociología y Ciencia Política. Además de ser Numerario de la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas, de pertenecer a la Academia Europea de Ciencias, Artes y Humanidades de París y a la Academia Scientiarum et Artium Europaea, en Salzburgo.

Ha sido Profesor Visitante de Sociología en Universidades de Cleveland, New York, Rhode Island, Wisconsin, Nueva Orleans, Chicago y Lovaina. Y la UNED en el año 2004 y la Universidad de Cádiz en 2006 lo han nombrado Doctor "Honoris Causa".

La producción bibliográfica del Dr. Del Campo Urbano puede resumirse citando obras como *La Sociología Científica Moderna* (1962), *Cambios sociales y formas de vida* (1968), *Análisis de la población de España* (1972), *La política demográfica de España* (1974), *El ciclo vital de la familia española* (1980), *La opinión pública española y la política exterior* (1991, 1992, 1995, 1998 y 2003) y *Familias: Sociología y Política*

(1995). En colaboración ha publicado *La cuestión regional española* (1977) y *Nuevo análisis de la población de España* (1987). Además ha dirigido obras colectivas como *Diccionario de Ciencias Sociales* en dos volúmenes (1975), *Tratado de Sociología* en dos volúmenes (1985), *Tendencias sociales en España, 1960-1990* en tres volúmenes (1993), *¿Convergencia o divergencia? Comparación de tendencias sociales recientes en las sociedades industriales* (1995) e *Historia de la Sociología Española* (2001).

Éste es el Profesor Del Campo Urbano. Como Presidente del Instituto de España nos honró con su presencia en Montilla en la celebración del Día del Instituto de Academias de Andalucía en abril último y visitó esta Casa en junio pasado con ocasión de la clausura del curso anterior.

Gracias, D. Salustiano, por estar de nuevo con nosotros, para hablarnos sobre "Las Academias europeas en el siglo XXI". Tiene Vd. la palabra.